

学校だより



富士宮市立北山中学校
令和7年6月9日(月)
1年 52名、2年 40名、3年 48名
全校生徒 140名

学校教育目標「夢に向かって 自ら学び 高め合う生徒」

6月の全校集会より

校長

長嶋茂雄さん(享年89歳)が、6月3日に肺炎のため、東京都内の病院で逝去されました。皆さんの中で、長嶋茂雄さんの名前を知っている、または、聞いたことがあるという人はどのくらいいますか? ※約1/3の生徒が挙手

長嶋茂雄さんは昭和11年に千葉県で生まれ、少年時代から野球のバッティングが得意で、大学まで中心的な選手として活躍しました。昭和33年に読売ジャイアンツに入団し、17年間の現役生活で通算成績、打率.305、2471安打、444本塁打、1522打点という輝かしい記録を残しています。特に王貞治さんとの「ON砲」は球史に残る名コンビとして知られ、昭和40年から昭和48年にかけての日本シリーズでは9連覇に大きく貢献しました。引退後は監督としてもその指導力を発揮し、平成8年と平成12年にはジャイアンツを日本一に導きました。平成16年にはアテネ五輪日本代表監督に就任予定でしたが、脳梗塞により辞退を余儀なくされました。その後も野球界への貢献は続き、平成25年には松井秀喜さんとともに国民栄誉賞を受賞し、令和3年にはプロ野球界初の文化勲章を受章しました。大谷翔平選手もSNSで追悼の意を表し、内閣官房長官の林芳正氏は「明るい夢と希望を社会にもたらした。」とその功績を称えました。

長嶋さんは多くの名言を残しています。「野球は人生そのものだ」「メークドラマ」「グラウンドには、夢が落ちている」「必ず勝つ!打たなきゃならないんです」など。長嶋さんの言葉は野球にとどまらず、人生や挑戦、困難を乗り越えることなどについて、多くの人に勇気を与えてきました。

ここで皆さんに参考にしてほしいことは、長嶋さんのような「言い切り型」の表現で強い思いや決意を伝えることです。テレビ等のインタビューでも言い切らない選手や、断言できない出場者が多いと感じます。「できれば優勝をめざし…」「相手の方が実力は上ですが、勝てるよう…」「日頃の力を発揮したいと…」など。日本人の気質、謙虚さも作用しているのかも知れませんが、このような発言を「言い切り型」にしてみるのです。「絶対優勝します!」「実力は相手が上としても、私たちが勝ちます!」「思う存分、力を発揮します!」と断言し、自分たちを奮い立たせる原動力にするのです。スポーツや演奏など、結果は負けたり、失敗したりするかも知れませんが、でも、恐れる必要はありません。目標や目指す姿を力強く発言し、言葉を自分の原動力とするのです。3年生は壮行会を控えています。何を言い切り、そして、断言するか…。仲間と円陣を組んで話し合い、壮行会に備えてください。そして、当日は全校生徒の前で堂々と明言し、中学校最後の大会や演奏、発表等に挑んでほしいと思います。

また、長嶋茂雄さんといえば、独特の擬音語・擬態語でも有名です。テレビやインタビューでの発言は、躍動的な情景が浮かぶユニークな表現も残っています。その場のイメージが強く印象に残り、感情まで音で伝えます。日本語独特の味わい深さや、奥ゆかしさも感じられます。同様に皆さんも、修学旅行や林間学習では、目指す姿や目的をスローガンで表現しました。本校生徒が作成するスローガンは、非常に印象深く、リズム感があり、巧みな言い回しが魅力的です。生徒総会では、北友祭のスローガンについても意見交換をしたいと思います。情熱のこもった力強い言葉、柔らかな雰囲気ですっきりと取り組むイメージ、モチベーションを上げるキーワードなど、準備が進むとともに、じわじわと言葉の意味や味わい深さを感じ、合言葉として口ずさみたくくなるようなスローガンができることを楽しみにしています。

特集「コミュニティ・スクールとして取り組む北山中学校」

今年度より北山中学校は、「コミュニティ・スクール」としての取組を開始します。コミュニティ・スクールについて、以下、簡潔にまとめます。

〈コミュニティ・スクールとは〉

地域とともにある学校づくりを目指し、学校運営協議会を置く学校のことです。

〈学校運営協議会とは〉

学校運営協議会は、学校運営協議会委員が一定の権限と責任をもって、学校運営とそのために必要な支援について協議する合議制の機関です。



※コミュニティ・スクールの詳細については、リーフレットを学校 HP に掲載しますのでご覧ください。

これまでも北山中学校は、PTAの皆様、区長会の皆様、地域の皆様、同窓会の皆様など多くの皆様の温かいご支援により、学校運営を円滑に進めることができました。今年度より新たに「コミュニティ・スクール」として体制を整備することで、これまでの活動を今後も持続的に発展させていくことができると考えます。

皆様には、引き続き、北山中学校の教育活動へのご理解ご協力を賜りますようお願い申し上げます。

◎5月11日(日) PTA 古紙回収

多くの皆様にご協力いただきました。お忙しい中、ご参加いただきありがとうございました。



◎5月22日(木)～24日(土) 修学旅行・林間学習

3年生は京都・奈良での見学、2年生は山宮地区の探検、西湖周辺での活動を行いました。宿泊行事ならではの貴重な学びを進めることができました。



◎学校ホームページがリニューアルされました。

新しいアドレス：<https://fujinomiya-shizuoka-07kitayama.edumap.jp>

「富士宮市立北山中学校」と検索しても、旧ホームページが表示される場合があることをご了承ください。



6・7月な主な行事予定

6月 5日(木)・6日(金) 定期テスト I
 6月 7日(土) PTA奉仕作業(有志)
 6月 9日(月) 5時間日課
 6月 16日(月) 5時間日課
 6月 18日(水) 4時間日課
 6月 19日(木) 授業参観・3年生壮行会
 6月 21日(土)・22日(日)
 中体連地区大会
 6月 28日(土)・29日(日)
 中体連地区大会

7月 5日(土)・6日(日)
 中体連地区大会
 7月 7日(月) 学校徴収金振替日
 7月 9日(水) 4時間日課
 7月 12日(土)・13日(日)
 中体連地区大会
 7月 16日(水) 17日(木)・18日(金)
 三者面談
 7月 19日(土) 中体連地区大会
 7月 22日(火) 給食終了、三者面談
 7月 23日(水) 1学期終業式